

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Impresión política

## El final del debate

El discurso pronunciado por el señor Maura en el Congreso, para resumir el debate sobre el mensaje, era cuanto se necesitaba para traer a la discusión la razón de ser a que debía volver apresuradamente después de los tonos a que algunos solidarios la llevaron y que produjeron el emocionante, asombroso, discurso de Melquiades Alvarez y la razonadísima réplica del señor Canalejas.

Después de hablar el Sr. Maura, borróse toda señal de combate; expuso el pensamiento del Gobierno rechazando toda concesión mínima que pusiera en camino de llegar a ser un disolvente del estado nacional, ofreció llegar hasta donde la soberanía de éste consintiese en cuanto a la vigorización de las personalidades municipales y regionales, é invitó a la lucha por medio de la discusión, sostenida con buena fé, para llegar al mejoramiento de la obra política del Gobierno.

Un periódico liberal dice lo siguiente:

Ayer pronunció el Sr. Maura una de las más bellas oraciones parlamentarias que le hemos escuchado.

Con alteza de miras, sin detenerse en pequeños detalles pasionales, poniendo la vista tan sólo en los altos intereses de la Patria, hizo el presidente del Consejo un hermoso discurso, de tonos conciliadores, teniendo a la Cámara pendiente de su brillante palabra.

En diferentes ocasiones nutridos aplausos ahogaron la voz del orador: cuando hoy sea conocido por España entera el discurso del Sr. Maura, el aplauso será general y unánime, como se tributa siempre a los que, ante todo y sobre todo, colocan el supremo interés de la Nación.

Nosotros creemos que si después de los discursos de Mella, Alvarez, Canalejas y Maura, los solidarios pretendían llegar al endiosamiento regional recabando medios para desatar el nexo que les une al Estado nacional, habrán perdido el tiempo ó le habrán empleado en labrar la desdicha de todos; pero si, por el contrario, se limitan a influir en la mejora de los proyectos pendientes de discusión, esa obra será correspondiente al empuje que sin duda tiene aquel movimiento de opinión que los ha traído al Parlamento.

## La Sociedad pedagógica

A los maestros de la provincia. Por iniciativa de los señores Ascarza, Solana Tamayo y algunos otros distinguidos profesores y amigos de la escuela primaria, se constituyó en Madrid, hace muy poco, una sociedad con el fin de procurar la so-

lución de muchos problemas que afectan a la primera enseñanza.

De los trabajos de la Sociedad pedagógica tienen ya noticia cuantos se interesan por la cultura popular española y no hay para qué enumerarlos.

Hemos de recordar únicamente los recelos que despertó su organización entre los maestros más entusiastas por la unión del Magisterio y en la Asociación Nacional.

Se creía que la nueva entidad pedagógica era una escisión dentro de nuestra clase y una nueva dificultad para unificar las aspiraciones de todos.

De lo infundado de tales aprensiones hemos tenido un testimonio irrecusable en la reciente asamblea, que ha presentado unidos en las mismas aspiraciones a todos los maestros de España.

Fuera, pues, infundados recelos, y vamos a estrechar cada vez más fuertemente los vínculos de fraternidad profesional que han de hacer del Magisterio una colectividad vigorosa, capaz de conquistar sus derechos y regenerar la maltrecha escuela primaria.

Con el fin de saludar al Magisterio de la provincia y con el propósito de conocer directamente las necesidades de la enseñanza en cada región, visitar escuelas y monumentos, propagar los principios de la moderna Pedagogía, conquistar la opinión pública y crear un ambiente sano que vivifique a nuestros centros educativos, demostrando a la vez que el Magisterio público español siente verdaderas ansias de renovación y progreso, la Sociedad Pedagógica ha organizado una serie de excursiones a las más importantes ciudades de la Península.

En todas las poblaciones visitadas han recibido los excursionistas inequívocas muestras de afecto y simpatía, no solamente de los maestros, sino también de cuantas personas ponen en la escuela popular sus esperanzas de redención para la Patria.

Esos compañeros nuestros que constituyen la plana mayor de los educadores que trabajan y estudian, saben que si Segovia es un tesoro de tradiciones y arte genuinamente español, es centro de una región amante de la cultura, que guarda un tesoro de hidalguía castellana, de santos amores por todas las glorias españolas y por la cohesión de todas las regiones en la más firme unidad nacional; saben que el movimiento intelectual segoviano quiere que Segovia resurja en una España nueva, creyente, laboriosa y culta, y van a venir a visitar nuestra tierra.

Que al llegar a la ciudad del acueducto no encuentren en nuestros corazones el frío de la nieve que corona casi siempre las cimas de nuestras montañas; sino el fuego del entusiasmo que caldea la voluntad de los segovianos animosos de pasadas centurias.

Que al contemplar la ruina de alguno de nuestros monumentos, vean el alma de Castilla, caliente, fuerte, tenaz y reflexiva, dispuesta a levantar sobre los viejos sillares de sus leyendas pasadas y de sus épicas tradiciones el sólido cimiento de la reconstitución nacional.

MARTÍN CHICO.

## MADRID

## Los republicanos antisolidarios

Durante toda la mañana de ayer estuvo en gran movimiento la policía para evitar que pudiera alterarse el orden con motivo de celebrarse la inauguración de un mitin de antisolidarios en el Frontón Central, y la primera sesión de la Asamblea republicana en el teatro de Variedades.

El mitin estuvo concurrencísimo, pasando de 5.000 los asistentes al mismo. Presidió el señor Lerroux y hablaron los señores Trompeta, Laborda, en nombre de los republicanos de Zaragoza; Balseiro y otros, resumiendo Lerroux,

Todos ellos, y en particular éste fueron muy aplaudidos, no siendo necesario decir que los ataques a Salmerón y las alusiones a su fracasada gestión eran otras explosiones de entusiasmo de la concurrencia.

Al terminar el mitin, que duró desde las diez hasta las dos de la tarde, numerosas fuerzas de Orden público y de Policía, estacionadas frente a la puerta de salida evitaron que se formaran grupos de manifestantes, obligando a los portadores de las banderas catalanas y valencianas, que pasaban de cincuenta, a no desplegarlas en las calles.

El señor Lerroux salió sólo montando en un coche que pasó entre los manifestantes, los cuales volvieron a aclamarle sin otros incidentes.

El orden fué completo a la salida, no tardando en dispersarse los manifestantes, no obstante la proximidad de los miosos a la Puerta del Sol.

Ha sido muy comentado el hecho de que del Círculo republicano se haya quitado el retrato de Salmerón, por petición de muchos asambleístas.

## El verano de los Reyes

## LA GRANJA AL DIA

(Notas de ZÁRRAGA)

Domingo 23.

En favor de Segovia

La nota del día constituyenla hoy las insistentes gestiones que en favor de Segovia hemos hecho cuantos, encontrándonos aquí, amamos a nuestra tierra con todos nuestros amores.

Quando esta tarde me recibió el ilustre Presidente del Consejo de Ministros—que llegó, en automovil, a las siete de la mañana—sus primeras palabras no fueron otras que las siguientes:

—Acabo de ofrecer al Gobernador, que haré cuanto me sea posible por defender los intereses de Segovia, ciudad a la que de veras quiero. Mi queridísimo amigo Inguanzo, en todo momento deseoso de demostrar su fervoroso entusiasmo por ella, me ha expuesto minuciosamente los temores que hizo públicos EL ADELANTADO, y yo le he prometido poner toda mi influencia para que no lleguen a realizarse los lamentables propósitos de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, en lo que se refiere al supuesto acuerdo de suspender la circulación de los trenes rápidos y correos por la estación de Segovia. Inguanzo, que se desvive por atender al bienestar de Segovia, me dará una nota de lo que explícitamente se desea, y no duden ustedes que yo haré todos los esfuerzos imaginables por servirlos.

Nada más, de éste asunto me dijo D. Antonio.

A sus alentadoras palabras, solo he de decirles que nuestro dignísimo Gobernador, no satisfecho de conferenciar con Maura, durante una hora larga, acerca de cuestión tan importante, consiguió del Presidente que recibiese a los comisionados segovianos que habían venido a cumplimentar al Rey, y, de este modo, los Sres. Rodríguez Fraile, Zúñiga, Páramo y Bravo tuvieron la satisfacción de oír análogas frases que nosotros, todas ellas inspiradas en una sincera simpatía para Segovia, y en la más entusiástica decisión por amparar sus sagrados intereses.

El Ayuntamiento segoviano se propone ocuparse de tan vital asunto en la primera sesión que se celebre...

Y, con todo esto, mi humildísima personalidad no puede menos de sentirse archiconsciente al ver cómo han si-

do acogidos los ecos de EL ADELANTADO.

## LA FOTOGRAFIA EN COLORES

## Los hermanos Lumiere



El año 1907 será célebre en los anales de la fotografía; marcará una época, la de la invención de la fotografía con colores.

En Febrero, los notables estudios del profesor Korn, que ha demostrado la posibilidad de transmitir las imágenes fotográficas por telégrafo; en Junio, la demostración hecha por los hermanos Augusto y Luis Lumière de que la fotografía con los colores naturales del objeto fotografiado es un hecho científico. Las pruebas ó demostración pública se hicieron el 10 del corriente en la sala del periódico de Paris L' Illustration, ante seiscientos invitados (no caben más en el local), y una Comisión de técnicos notables.

## DE INTERÉS LOCAL

## El servicio de trenes

Nuestra excitación a las fuerzas vivas de la localidad y de la provincia para que sin perder momento se prevengan contra los propósitos de suprimir el paso de todos los trenes rápidos y correos expresos por Segovia, ha conseguido un éxito.

El Gobernador de la provincia y el Ayuntamiento de la Capital, ayer celebraron con el Presidente del Consejo de Ministros la lisonjera entrevista a que se refiere nuestro compañero Zárraga en sus «Notas de La Granja» y tenemos noticia de que en los diputados a Cortes y senadores han causado impresión nuestros artículos y se disponen a celebrar una reunión para tomar acuerdos dirigidos a evitar que se deje a Segovia un tren carreta, por todo medio de locomoción, para comunicarse con el resto de España.

El asunto presenta buen cariz. Al lado de Segovia se han colocado personalidades de gran relieve y esto es garantía de que se impondrá la justicia.

Nos felicitamos de haber hablado tan a tiempo.

## LAS FERIAS

### Programa para el día 25

A las once se verificará en las casas consistoriales la distribución de premios a los niños y niñas de las escuelas públicas.

Por la tarde, a las seis, solemne salve en la Fuencisla, en la que tomará parte el «Orfeón Juan Bravo», que ejecutará el Ave María del maestro T. Vicente.

Por la noche, a las nueve, vistas cinematográficas de exposición pública en la Plaza Mayor.

### ACADEMIA DE ARTILLERÍA

## Exámenes de ingreso

### Tercer ejercicio

Han sido aprobados en este ejercicio con las calificaciones que se citan; los siguientes señores:

Don Agustín Plana Sancho, 12 en Geometría y 8,50 en Trigonometría; don Carlos España Algorri, 7 y 7,50 y don Ignacio González de la Peña, 11 y 13.

## SUETOS

### Excursión a Segovia

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, la Sociedad Pedagógica Española organiza una excursión a nuestra ciudad.

El Magisterio público y el elemento intelectual segoviano se preparan para hacer a los excursionistas madrileños una recepción cariñosa y entusiasta.

Muchos maestros de la provincia tienen propósito de tomar parte en la manifestación de simpatía que ha de dedicarse a nuestros distinguidos huéspedes.

Nosotros publicaremos con la necesaria anticipación el día y hora de la llegada y cuantas noticias tengamos de la excursión que se proyecta.

Ha terminado sus exámenes de ingreso en la Academia de Caballería el aspirante don José Rojas y Rojas, sobrino de nuestro querido amigo don Manuel Rojas.

Los ejercicios del futuro alumno han sido tan brillantes, que seguramente éste ingresará con uno de los primeros números.

Reciba nuestra enhorabuena la distinguida familia del Sr. Rojas.

### Lecciones de francés

El día 1.º de Julio próximo comenzarán en esta capital las clases de francés a cargo de una profesora y de un profesor competísimos de la acreditada Academia Berlitz, que tan excelentes resultados viene ofreciendo en la enseñanza de los diferentes idiomas.

Cuantos deseen asistir a esas clases, podrán inscribirse en el Bañerío Segoviano, todos los días, de diez a doce de la mañana.

### De días

Hoy celebran sus días el comandante de ingenieros señor Reacabo, el escribano señor Copeiro y el Tenedor de libros de Hacienda señor Granja.

Les deseamos mil felicidades.

El director de «El Magisterio Español» y de «La España Agrícola», catedrático de la facultad de Ciencias y de la Normal de maestros de Madrid, don Victoriano Fernández Ascarza, conocido en el periodismo político con el pseudónimo de F. de Carvic, visitó ayer a Segovia, acompañado de su elegante y bellísima hermana la señorita Fernández, que pasará los días de ferias con la familia de la distinguida directora de nuestra Normal de maestras.

El viaje del señor Ascarza tuvo también por objeto preparar con nuestros amigos Rodao y Chico, la próxima excursión de la Sociedad Pedagógica Española.

### Últimas producciones literarias

Felipe Trigo, «El amor en la vida y en los libros»; 3 pesetas.

Labalg, «Investigación y alumbramiento de aguas, aplicables al regadío y otros usos»; 4 id.

Bandelaire, «Los paraísos artificiales»; 1 idem.

Vacazo, «Génesis y función de las leyes penales»; 1'50 id.

Mejre, «Romances batavos»; 1 id.

Kimben, «La gimnasia para todos»; 2 id.

Fray Gerundio, «Memorias de un fraile»; 2 id.

Ruiz López, «La verdadera redención»; 1 idem.

Ya va publicado el cuaderno tercero de la Biblioteca Espasa.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Únicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.



**Un telegrama**

El Presidente de la Sociedad Económica, Sr. Villa, ha dirigido un telegrama al dignísimo Diputado á Cortes por este distrito, Excmo. señor Marqués de Cañada Honda, suplicándole se oponga con toda influencia á que se realicen los propósitos de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, en lo que se refiere al proyectado y lamentable servicio de trenes para Segovia.

**Los toros**

A consecuencia de haberse asombrado alguno de los toros que han de lidiarse en esta plaza, no pudo efectuarse anoche el encierro, habiéndose verificado á las ocho de esta mañana.

Seguidamente se procedió al apartado.

Cuantas personas han visto el ganado hacen de él grandes elogios.

**Un banquete**

Al medio día de ayer tuvo lugar en uno de los comedores reservados del Café de la Unión, un banquete íntimo, con el cual obsequiaban al joven y estudioso abogado D. Fernando Rivas, varios de sus particulares amigos.

**Reducción de categorías**

Desde el 1.º de Julio próximo quedarán reducidas de categoría en esta provincia, con arreglo al censo de población aprobado por Real orden de 25 de Abril de 1902, las escuelas de Arroyo de Cuéllar, Madriguera, Rianza, Codorniz, Santa María de Nieva, Caballar, Escalona, Escarabajosa de Cabezas, Espinar (maestro y auxiliar), Castillejo de Mesleón, Cerezo de Abajo y La Matilla.

Quedan, como consecuencia, reducidos también, los sueldos asignados á los respectivos maestros, con arreglo á la relación publicada en la «Gaceta» del sábado último.

**Alumnos al extranjero**

Se ha concedido autorización á los alumnos de la Academia de Artillería: don Carlos Martínez de Campos y Serrano, para que disfrute las próximas vacaciones en Biarritz (Francia); á don Pedro Díez de Rivera y Figueroa, en Bélgica y Francia; á don Francisco Alvarez de Toledo y Silva, en Inglaterra y Francia; y á don Carlos Muñoz Roca Tablada, en Francia.

**Las ferias**

Han dado principio las ferias con arreglo al programa acordado. Esta mañana á las siete recorrió la población la banda de música de la Academia de Artillería, tocando alegres pasodobles.

A las nueve hicieron su aparición las comparsas de gigantes y cabezudos, con gran regocijo de la turba infantil.

El día de hoy se presenta espléndido, y en la ciudad se nota bastante animación.

**De viaje**

Han llegado á Segovia, el catedrático del Instituto de Sevilla, don Eduardo Mateo de Iraola, y su distinguida familia, doña Magdalena Rufz con su hijo don Fermín.

—Y el músico mayor que fué de la Academia de Artillería, don Luis Romo.

**Herniados**

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético), del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la Ciencia, por ser cómodo, elástico y carecer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro-magnética dá al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva á constituirse. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas al doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

**Lo celebramos**

Se encuentra restablecido de la enfermedad que durante algún tiempo le ha retenido en cama, nuestro buen amigo don Justo Maeso, quien por nuestro conducto da las gracias á cuantos se han interesado por su salud.

Nosotros nos alegramos del restablecimiento de tan estimado amigo.

**Visita de inspección**

El próximo miércoles llegará el general Aznar á Segovia para girar visita de inspección al Regimiento de Artillería de Sitio.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

**Casa de Socorro**

Heridos curados en este establecimiento, durante el día de ayer:

Tomás de la Fuente, de una fuerte contusión en la región tarso-metatarsiana derecha.

Félix Cardiel, de dos rozaduras en los dedos medio y anular de la mano derecha.

Y Lorenzo Fernández, de la luxación del codo izquierdo.

**La verbena del Casino**

Está definitivamente acordado que en la noche del día treinta celebre el Casino de la Unión, una verbena en la plaza del Alcázar, la cual le ha sido galantemente cedida para aquel objeto.

El buen gusto de la distinguida sociedad se acredita una vez más con sustituir al clásico baile con atrayente festejo.

**Accidente del trabajo**

Ayer, al encontrarse trabajando en la obra de D. Luis Díaz el obrero Ruperto Martín, se produjo una herida contusa en la región frontal, de tres centímetros de longitud, siendo preciso darle tres puntos de sutura;

**Libramientos**

Los ministerios de Instrucción pública y Fomento, remiten á esta Delegación de Hacienda cuatro libramientos; uno á favor de don Orlacio López, de 211,38 pesetas y tres á don Juan A. Raura, de 125 pesetas cada uno.

**Los Reyes en La Granja**

(POR TELÉFONO)

10 mañana

**El día de ayer**

Los Reyes hicieron su vida habitual por la mañana.

A las doce recibió D. Alfonso al señor Maura, que llegó á las siete, y firmó un gran número de decretos, entre los cuales figuran uno sobre inspección de las Compañías de seguros extranjeros; otro, convocando á elección de diputado á Cortes por el distrito de Avila, en la vacante del conde de Crescente; varios de concepción de créditos de Hacienda, y unos cuantos de combinaciones reglamentarias de personal de los diversos ministerios.

Después de la firma, recibió el Rey á la Comisión del Ayuntamiento de Segovia, constituida por los señores Rodríguez Fraile y Zúñiga, los cuales acompañados del Gobernador civil, invitaron á SS. MM. á las fiestas que hoy comienzan en Segovia con motivo de las Fiestas. La Reina Victoria, en correcto castellano, agradeció muchísimo los programas de raso que la entregaron los comisionados, y el Rey ofreció asistir á cuantos festejos pueda, y muy especialmente á la corrida de toros del día de San Pedro.

A las dos de la tarde se inauguró el Tiro de Pichón, ganando el Rey una poule y un Shooting. Urzaiz ganó el otro Shooting.

La Reina Victoria visitó por la tarde, en la Casa de Canónigos, á la Princesa de Maternich, hermana del Diputado á Cortes por Cuéllar, Marqués de Santa Cruz.

**El Rey á Madrid**

A las ocho menos cuarto de la mañana de hoy salió un automóvil con dirección á Madrid, conduciendo á los señores Marqués de Viana y Conde de Aybar.

El Rey, con el coronel Jordena, salió en otro automóvil á las ocho en punto, siendo despedido por el Go-

bernador civil, con quien antes conversó S. M. largo rato.

Supónese que el regreso de D. Alfonso será entre siete á siete y media de la tarde.

**Zárraga.**

**Hernias**

(Quebraduras)

desviaciones de huesos, de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz,

**Visita Ortopédica Especial en Segovia**

los días 27 y 28 del actual, Hotel

Burgalesa

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gabinete, llegará á Segovia y recibirá de once á seis, los días 27 y 28, en el Hotel Burgalesa, á los herniados y deformes de huesos que deseen encargar alguno de los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado se aplican en esta casa.

Vistos por este Especialista Ortopédico todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que da, el «Reductor Contentivo curativo para las hernias», porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir, aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Visita Ortopédica en Segovia los días 27 y 28 de Junio en el Hotel Burgalesa.

En Madrid: en el Gabinete del Médico especialista, PRECIADOS, 34 y 36.

**Gabinete Mecanotápico**

DE MADRID

**á cargo de D. T. Serna**

Se advierte al público que esta visita que hace 8 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias, en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa.

**Comisión provincial**

En la sesión celebrada el sábado último tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Que por el anejo de Tenzuela se dé cumplimiento á la Real orden relacionada con la agregación y segregación de términos municipales, que tienen solicitado dicho agregado y el Ayuntamiento de Santo Domingo de Pirón.

Inscribir en turno para su ingreso en la sección de lactancia, á una niña, hija de Mariano Gals, vecino de Escalona y acceder al ingreso en la misma sección de una niña, hija de Felisa San José, vecina de Aldeanueva de la Serrezuela.

Acceder á lo solicitado respectivamente, por Federico Arévalo, de Cuéllar y Pascual Gómez, de San Ildefonso, sobre la devolución de dos aislados.

Remitir al señor Gobernador civil el certificado de la observación á que ha estado sometida en el establecimiento provincial de Beneficencia Julia Santivista Díaz, de esta vecindad, á los efectos del Real decreto de 9 de Mayo de 1885.

Autorizar al señor Director de carreteras para el nombramiento de dos peones auxiliares temporeros, que cuiden de la conservación de los destajos 1.º y 2.º del camino vecinal de Cuéllar á Mambibre.

Disponer la confección de uniformes para el portero y ordenanzas de la Corporación.

Abonar á D. Ambrosio Manchón una cuenta, importante 65'50 pesetas, por el desestero, limpieza de alfombras y adquisición de esteras, con destino á varias dependencias de la Diputación.

Conceder baños medicinales á Juan Calle, de los Huertos.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

11 mañana

**El Rey en Madrid**

A las diez y media ha llegado el Rey, en su automóvil, sin novedad alguna.

La Mesa del Congreso le ha hecho entrega del mensaje de contestación al discurso de la Corona.

Con el ceremonial acostumbrado, será también recibido hoy el nuevo Embajador de Francia, Mr. Revoil.

**Maura y Sud-América**

Telegrafian de La Hava que el delegado español don Gabriel

Maura, hijo del Presidente del Consejo, ha obsequiado con un espléndido banquete á los representantes de las Repúblicas Americanas.

**Escándalo en Barcelona**

Comunican de Barcelona que en la corrida de toros se promovió ayer tan tremendo escándalo, que fué precisa la intervención de la Guardia civil, resultando varios espectadores heridos.

El ganado resultó detestable. Y los espadas, entre los que figuraba «Conejito», fueron multados.

**Los liberales**

Según han manifestado caracterizados liberales afiliados al partido, no volverán á las Cortes hasta que esté aprobada la enmienda presentada al proyecto de reforma electoral.

**El General Loño**

Sigue siendo de algún cuidado el estado de salud del ministro de la Guerra.

Para sustituirle mientras logra su restablecimiento, se encargará del despacho de dicho departamento, el General Espinosa de los Monteros.

G. Cano.

**Carne de toro**

La carne de los toros de las corridas de ferias se despachará en los sitios de costumbre á los siguientes precios:

Sin hueso, á 1'60 pesetas kilo.

Con hueso, á 0'80

**Polonio de Lucas**

ORDINARIO

**DE SEGOVIA A MADRID**

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín. En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastrería de Valentín Alvaro,

**Casino de la Unión**

Habiendo acordado la Junta directiva la celebración de una verbena que en la noche del próximo día 30 tendrá lugar en la plaza del Alcázar, se abre un concurso entre los industriales que quieran tomar parte en él, para la adjudicación de todos los servicios de restaurant consistente, como obligatorio, en fiambres, helados, pastas, buñuelos, etc.

En la secretaría del Casino se admiten proposiciones hasta las nueve del día 28, hora en que, á presencia de los interesados, se examinarán todas ellas para adjudicar la exclusiva de los mencionados servicios al mejor postor, y si hubiere dos proposiciones iguales, se disputarán la mejor postura por el procedimiento de pujas á la llana.

Segovia 24 de Junio de 1907.—El Secretario, Feliciano de Burgos.

**Pérdida**

de un bolsillo negro, desde la calle de Juan Bravo, Cervantes y Carretera de Boceguillas hasta las Nieves. La persona que le entregue en la Administración de este periódico, será gratificada.

**La más surtida**

**RELOJERÍA**

DE

**Dámaso Barrio de Frutos**

8, Soportales de la Plaza Mayor, 8, SEGOVIA



Completo surtido en relojes de todas clases, desde los más baratos á los de más alta precisión cronométrica.

Depositario exclusivo del *Waltham*, reloj de suma precisión y antimagnético (inamantable).

Depósito de las buenas marcas Omega, Longines, Dacia (con boletín de Observatorio), Seeland y otras muchas.

Primer taller de composturas, especial para las buenas marcas citadas y de piezas intercambiables.

Venta exclusiva de aparatos ó máquinas parlantes de la Compañía francesa del *Gramophone* y reparación de las mismas: precios desde 40 pesetas.

Discos sencillos y dobles (ó de dos caras), de la mencionada Compañía y de la Societé Italiana di «Fonotipia» y «Odéon»—Milán, impresionados de los principales artistas—Tamagno, Caruso, Kubelik, la Barrientos, Bonci, De Luca, Sarasate, la Arana, etc., etc.

Flamenco, de Mochuelo, Moreno y otros varios cantaores.

Infinidad de discos de las mejores bandas y orquestas del mundo.

8, Plaza Mayor, 8.

**Un negocio importante**

Desde primeros del mes de Julio, se compromete el conocido y acreditado comerciante de esta localidad

**CARLOS TABLADA**

que tiene su gran «COMERCIO DE TEJIDOS» en la CALLE DE OERVANTES, NÚM. 38,

**A regalar la venta íntegra á todos sus parroquianos que le honran con sus compras, un día de cada mes.**

Para su efecto, al hacer las compras se les entregará un vale con la fecha y el valor de la compra, y todos los fines de mes anunciaré en este diario el día designado para devolver el dinero de los vales que tengan aquella fecha.

Esto es una novedad, y aunque me irroguen grandes perjuicios, me comprometo con todos los que me honren con sus compras á darles este beneficio, hasta fines del año actual. El surtido de esta conocida casa, ya sabéis que es grandísimo. Las condiciones de precios no hay quien los compita, y en esta ocasión estoy dispuesto á vender con una utilidad limitadísima, y desearía me confiaran EL PRECIO FIJO, que es el único medio para que puedan comprar en las condiciones que yo deseo.

¡EXIJAN EL VALE AL HACER LAS COMPRAS!

En estas condiciones, no tenéis más remedio que hacer todas las compras en el COMERCIO DE TEJIDOS de Carlos Tablada, que está dispuesto á perderse.



# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

24 Junio 1907.

Director: JOSÉ RODAO

## COLABORADORES

Alonso y Merchán (A.)  
Aldá (Ricardo)  
Amadís.  
Aza (Vital)  
Blanco (Daniel)  
B. Belmonte (M. R.)  
Borrás (José)  
Campo Moreno (José)  
Cano (Carlos)  
Capella (Francisco)  
Casañal (Alberto)  
Cernuda (Segundo)  
Chico (Martín)  
Coloma (Isidora)  
Delgado (Sinesio)  
Díaz Escovar (Narciso)  
Estrañi (José)  
Gabaldón (Luis)  
Hernández Luquero  
Huelva (Joaquín)  
Lassa (Manuel)  
Miranda (Carlos)  
Muro (Rómulo)  
Pérez Zúñiga (Juan)  
Quemada (Padre)  
San Román (Miguel de)  
Soriano (Manuel)  
Torromé (Rafael)  
Vela (Darío)  
Vergara (Gabriel M.<sup>a</sup>)  
Zárraga (Miguel de)  
Zurita (Marciano)

## DE LUNES Á LUNES

Esta mañana, muy temprano, se elevaron á la atmósfera, veloces como el rayo, los primeros cohetes anunciadores de la feria, y los vecinos que aun continuábamos en el blando lecho, entregados al reposo, al escuchar los primeros estampidos de la pólvora municipal, nos levantamos apresuradamente y, por no decaír al Ayuntamiento que nos hace fiestas y procura alegrarnos con honestidad y economía, nos lanzamos al desenfrenado regocijo; nos cantando couplets, más ó menos alusivos á los acontecimientos de actualidad y otros bailando habaneras con la orquesta, para demostrar que no resultan estériles los sacrificios de nuestra Corporación municipal.

Yo tuve que desprenderme de los brazos de Morfeo para ponerme á escribir esta crónica de la semana, y cuando la banda de Artillería tocaba diana frente á la puerta de mi domicilio, llenando el espacio de corcheas y semifusas, yo tocaba el cielo con las manos porque, mientras algunos de mis convecinos pueden disfrutar con toda calma y tranquilidad de los regocijos populares, yo ando siempre de prisa y corriendo, y muchas mañanas tengo que ir por la calle comiéndome los últimos restos del panecillo, para no llegar tarde á la oficina y para que vea D. Antonio Maura que soy un funcionario celoso y no me suprima.

Además los festejos públicos siempre traen un aumento de trabajo para los pobres periodistas, así que cuando salen á la calle los gigantes, luciendo sus blondas cabelleras de estopa y sus elegantes túnicas de percal barato, mientras hay gentes que corren tras ellos rebosando alegría y satisfacción, yo los miro de reojo y exclamo, aunque sin ánimo de ofenderlos:

—¡Así reventéis!

La Compañía de ferrocarriles del Norte quiere darnos una nueva prueba del paternal afecto con que nos distingue y se propone que los trenes que ahora nos ponen en comunicación con el resto del mundo, no pasen por nuestra estación, excepto ese tren tortuga que sale de Segovia á las cuatro de la tarde y á veces suele llegar á Madrid antes de las doce de la noche, para dar un solemne mentís á los que reniegan de las conquistas del progreso.

Y si á la Compañía del Norte la valiera, nos obligaría á ir á la Corte á pié y descalzos, para castigar de ese modo el desprendimiento con que hemos contribuido á la construcción de la línea férrea y el pecado horrendo que cometemos al viajar siempre con nuestro billete adquirido en taquilla, mientras de las demás estaciones de España salen todos los días centenares de caballeros con pases gratuitos, ó poco menos.

Esta desconsideración con que se nos trata, es tanto más inexplicable cuanto que á los segovianos, desde hace tiempo, nos unen ciertos lazos

de parentesco con la Compañía del Norte.

¡Como que, indudablemente, fuimos unos primos cuando no supimos rechazar en otras épocas las exajeradas pretensiones de esa empresa!

Hemos entrado en la semana taurina.

Esta tarde el *Serranito* y el *Corlobés* y el sábado el *Conejito* y el *Machaquito*, harán proezas en nuestro circo taurino, cortando el hilo de la existencia á una docena de cornúpetos, que habrán de proporcionarnos durante unos días el rico estofado y el jugoso solomillo.

Mucho esperamos de la valentía de los matadores, aunque—de haberse dado ellos por aquí una vueltecita en la madrugada del jueves,—algo hubieran podido aprender de los que robaron el comercio de D. Prudencio González.

Por lo menos habrían aprendido á *escurrir el bullo*.

Que es en lo que los autores del robo han demostrado ser unos *primeros espadas*.

PEPE

## ¡Vaya un lio!

En Londres, de Inglaterra capital, se ha resuelto un litigio original.

Viviendo su marido, una señora con otro se casó, y hora tras hora con él vivió durante veinte años sin reyertas, ni lios, ni regaños, mientras el que antes su marido era, desoñendo no quería de la higuera. Murió el segundo esposo, y ante el juez se presentó con muoca sencillez á reclamar la viuda los *monis* pertenecientes á su esposo bis.

El Juez severo y á la par muy justo así falló de la justicia á gusto: «Condeno por bigamia, sin perdón, á la viuda á tres días de prisión y, después de estudiar bien el asunto, la declaro heredera del difunto.»

Cumplida la condena, que fué ruda, volvió á su pueblo la casada viuda y recibida fné, naturalmente, por todos los vecinos triunfalmente, con músicas, danzantes, voladores y arcos de triunfo de ramaje y flores. ¿Qué hará el marido, aquel número uno que con ella no fué nunca importuno? ¡Si sabe que su esposa es heredera, lo probable es que baje de la higuera y que diga á su conyuge adorada:

—¡Aquí bien mío, no ha pasado nada!

José ESTRANI.

## IMPRESIONES PELIAGUDAS

¿Qué opinan las mujeres?

El dichoso bigote y las barbas siguen ocupando la atención de muchas gentes y creando conflictos.

No hace mucho tiempo los camareros franceses y antes los madrileños plantearon ante sus patronos el terrible dilema de plegar el mandil, ó dejarse crecer los pelos de la cara. La cosa parecía baladí; pero hubo su huelga y grandes pérdidas de dinero. No hubo más remedio que transigir, y hoy en los cafés parisienses y madrileños el mozo que os sirve luce orgulloso sus mostachos con retorcidas guías.

Dicen los sabios, esos terribles sabios que tienen por misión arrancar de todas las cosas la aurea gasa de la poesía, que el bigote y la barba tienen la misión de recoger, á guisa de esponja, las secreciones de los orificios nasales y bucales. Y que si hoy esto lo hace cien veces mejor y con más aseo el pañuelo, el vigote y la barba continúan creciendo por un fenómeno de *susperovivencia*.

Aquí es preciso confesar que la buena madre Naturaleza no anduvo tan acertada como en las cejas y pestañas, porque ¡bonitos estarían el bigote y la barba convertidos en depósito de mucosidades y babas!

Hoy el bigote y la barba sólo son un ornato y un motivo de coquetería masculina, en la que entra el color, la forma y hasta la cantidad de pelos.

Un excursión á través de la Historia, estudiando las vicisitudes por que han pasado las barbas y bigotes, sería muy curiosa; hasta quizás serviría para dejarnos entrever la psicología íntima de ciertos pueblos y razas, siendo la clave de muchos enigmas. Porque si Temístocles y Platon llevaban barbas, y Alejandro Magno y Julio César iban rapa-

dos, y con ellos todos sus súbditos, y si los romanos en sus termas se afeitaban hasta el vello de los sobacos, por algo sería, no sólo capricho de la moda; como por algo los pueblos germanos que fundaron sobre las ruinas romanas nuevos estados usaban larga cabellera y encrespadas barbas.

En esto del alza y baja pilosa influyen no poco el medio ambiente y la situación geográfica, pues en los países cálidos se lleva más la cara afeitada que en los fríos, aunque Marruecos sea una excepción.

Pero ahora que los camareros se vanaglorian de su triunfo velloso, la moda, irradiando de Inglaterra y de los Estados Unidos, introducida ya en Francia, ha declarado guerra á muerte á los bigotes y barbas y ha decretado el imperio de las caras lampiñas, no sin gran regocijo de los barberos.

Dicen que es más higiénico llevar la cara rasa que con pelos, que éstos son un nido de microbios, con el polvo, grasas, gomas y cosméticos, y que el que lleva el rostro completamente afeitado se libra de muchas enfermedades.

Los enemigos de las caras tersas vuelven la hoja y dicen que los microbios se detienen en el bigote y barbas y no penetran en las fosas nasales, ni en la boca; que la cara afeitada es signo de afeminamiento, de debilidad, de falta de valor y energía, y que el tipo genuino del macho-hombre es la cara bien poblada de vello. cuanto más áspero, negro y fuerte mejor.

¿Cuáles tendrán razón? Difícil es averiguarlo. Lo que sí es odioso é injusto á todas luces es que á individuos que ejercen ciertas y determinadas profesiones se les obligue á ir afeitados. Comprendo que lo vaya el cómico, para la mejor adaptación de los postizos; pero los criados, cocheros, camareros, toreros, etc. etc.

¿Cómo debemos ir, pues: con bigotes ó afeitados? Es difícil resolver esta cuestión; entran en ella tres factores: el gusto individual, la costumbre y la estética.

Realmente los jueces de este pleito no debemos ser nosotros, sino las mujeres, en obsequio á las cuales cuidamos con refinamiento de nuestro pelo facial. El triunfo ó la derrota de la navaja de afeitar sólo está en manos femeninas.

Fray GERUNDIO

## EL VESTIDO LARGO

Broma fué nada más y, sin embargo, aun me hace estremecer, tierna hija mía, aquella gravedad con que lucía ese cuerpo infantil vestido largo.

Como padre, ya ves, no me hago cargo del ansia natural que le movía; que hallas en ser mujer dulce alegría, y á mi no verte, niña, me es amargo.

Aún no sabes qué quieres ni qué esperas, y tus muñecas ves con repugnancia y vestirse de largo ya quisieras.

Y luego, cuando sales la distancia, ¡sí, cortando el vestido, al fin pudieras volver al santo goce de la infancia!

Eduardo BUSTILLO.

## A PERFECTA

No me lo tomes á mal, pero, por más que te asombre, te digo en tono formal que en la pila bautismal no supieron darte nombre.

Que el tuyo á cualquiera embroma, con sólo verte se prueba; y aunque lo tomes á broma, quien por perfecta te toma ¡valiente chasco se lleva!

—Jamás nombrarte he podido sin pecar de inconveniente: ¡Perfecta... tú! ¡(Dios querido!) me echo á reír de repente como cualquier descosido.

No ha sido la vez primera que la atención me han llamado; pero yo, quiera ó no quiera, no hallo modo ni manera de permanecer callado.

Si mi franqueza te enfada, no te me enojas, cuitada, y déjame terminar.

## INTERPRETACIONES

No está bien que yo lo diga, pero verá el que esto lea que la cosa tiene *miga*, aunque alguno no lo crea.

Por yo no sé que cuestión, le pegó el cabo Julián un cachete al capitán de su mismo batallón.

Enseguida, á su presencia llamó al cabo el coronel y así dijo el cabo aquel, para probar su inocencia:

«Señor, tengo la esperanza de que he de ser perdonado, puesto que yo no he faltado ni en tanto así á la ordenanza.

No se enfade, ni se asombre si digo que no hice mal, pues no pegué al oficial porque á quien pegué fué al hombre.

Eso no me compromete, é insisto en que no falté; vi á mi jefe y me cuadré... ¡y luego le di el cachete!»

Se deduce de lo dicho que, aunque todo se respeta, hay siempre quien interpreta las cosas á su capricho.

José RODAO

## NIDO Y AVES

APUNTES GRANADINOS

Es indudable.

Ó los ruiseñores fueron creados para Granada, ó Granada se hizo para los ruiseñores.

No de otra suerte puede explicarse que aves y nido ó nido y aves, se complementen tan por entero.

Tengo para mí, que todos los ruiseñores que cantan en el mundo, van de paso para Granada.

Como en Granada, no crece árbol frondoso, ni se enmaraña trozo de bosque, ni se forma misteriosa oquedad en los gotosos muros de las empalizadas que visten con toda la gama de los verdes cien lujuriantes trepadoras, que no venga á ser en el Abril menos pensado refugio y nido de las parleras avecillas.

Granada, sin ruiseñores, sería un país siempre bello, siempre encantador y sugestivo, pero mudo; algo así como preciadísima arpa de oro y nácar sin atrinado y armónico cordaje.

Por lo que toca á España, los ruiseñores sin Granada, se posarían un punto en las verdinegras huertas murcianas, en los floridos jardines de Valencia, en las olorosas márgenes del riente Guadalquivir, ó en los fértiles y brumosos riberas cántabras; pero á la postre, ¡triste es pensarlos!, emigrarían para siempre.

Los poéticos bosques de la Alhambra, que forman esa inmensa y maravillosa basilica de tres naves y miles y miles de atrevidas columnas, alzada por la Madre Naturaleza para reverenciar al Soberano Autor de tanto prodigio, sería sin las dulces endechas de los arpados pajarillos, un templo frío, sin preces, notas, ni cantores.

El gran poema sinfónico, que ento-

na Granada cada día en alabanza del Dios de las alturas, integrado por el cólico rumor de las frondosas arboledas; los murmullos vagos de los hierbazales; los alegres decires de los arroyuelos y de las fuentes, al deslizarse entre maticos de verdura; el grato son de los surtidores al caer deshechos en invisibles hilos de perlas sobre los marmóreos estanques; el recogido cruzar de auras y de céfiros por las sutiles labores de encajes de los ajimeces de filigrana y de los arcos de mágico diseño y de las techumbres de cúpulas estalactíticas; esa gran pieza musical, quedaría rota, desarticulada é inarmónica, sin el deleitable canto de esos trovadores de la espesura.

Los ruiseñores, ocultos en los misteriosos senos de los bosques de la Alhambra, fabrican sus nidos, en lo más intrincado de las frondas, cerca del agua cristalina que es el amor de sus amores y lejos del sol, del sol abrasador de Andalucía, que es el azote de la especie.

Y por vivir dichosos los ruiseñores en este encantador rincón, por el que aun suspiran los infelices hijos del Profeta, plugo al Cielo que puedan fabricar sus nidos, en vez de con barro de la tierra y espartosos filamentos de los senderos, como las demás aves mortales con primorosos estambres y pistilos de plantas y flores nunca holladas y con laminillas de oro puro de las que arrastra el Darro en su corriente...

F. AQUINO

## Postres Variados

El poeta Gabriel D' Annunzio eminente cultivador del reclamo, esta haciendo gemir á las prensas con una nueva genialidad.

En la actualidad se ocupa en preparar su propia tumba, cuyos planos ha formado él mismo, debiendo ser el mausoleo de estilo bizantino y construido con mármol de Paros. Y algunos periodistas de Florencia han telegrafiado á D' Annunzio diciéndole:

«Adorable poeta: El mausoleo está dispuesto. Sólo espera á usted. ¿ese prisa.»

Mucho al poeta aprecian esos señores. ¡Qué modo d' annunziarlo satisfaciéndole!

En la calle de Alcalá ha habido, según dicen los periódicos, una cuestión violentísima entre los señores Soriano y Azzati. Este Azzati es el mismo que el año pasado acometió también á Manuel Bueno. Por las señas, no parece Azzati. Parece Azzata.

Un observador curioso ha hecho detenidas y minuciosas observaciones sobre el parpadeo.

A este efecto, según dice un periódico, «ha hecho experiencias fotográficas y ha establecido que los párpados tardan en cerrarse de 75 á 91 milésimas de segundo. Permanecen cerrados 14 centésimas de segundo y necesitan otro tanto para abrirse.» Gracias á las observaciones de ese señor sabemos dos cosas.

Primera, qué tiempo se tarda en parpadear. Y segunda, que ese señor es un solemne gaudul que no tiene nada que hacer.

AMADÍS.

Un profesor de la Universidad de Bolonia, después de cinco años de investigaciones, ha venido en conocimiento de que no hay ninguna mariposa nocturna que sea azul.

¿Cinco años? A la verdad, cualquiera juzga un exceso, saber que se hace todo eso por mera curiosidad.

¿Cinco años! ¡Voto al demonio! ¿Cabe mayor parsimonia? Ese doctor de Bolonia, es todo un señor bolonio.

Reunidas todas las monedas de oro hoy existentes en el mundo, no llegan á pesar más de 900 toneladas.

No obstante, novecientas toneladas deben de ser pesada; y yo, que eludo siempre todo exceso, no quisiera cargar con tanto peso. Para labrar mi dicha y mi fortuna. de tantas toneladas—¡lo confieso!— basta con que me den... ¡tan sólo una!

SAN TITO.

## Sin franqueo

S. L.—Pero ¡por Dios! si ese artículo está escrito con mostaza inglesa...

A. A. y M.—Gracias mil, insigne compañero, por su último envío. Tartufo.—Publicaré unas líneas, por complacerle:

«Ese clavel, es un clavel verdugo de tu cara, porque le roba hechizos y tus encantos tapa.»

¡Ay, si Y tapa también tu y rompe la pluma pecadora, Tartufo de mis pecados.

Luis.—Las Tonterías esas que usted me envía son, por nuestra desgracia, ¡muy tonterías!

J. R.—Se publicaran cuando llegue la oportunidad. Lo del Machaquito solo puede encajar en un periódico taurino.

Pum.—No he recibido nada de cuanto usted dice.

J. S.—Escribe V. muy bien en prosa, y no debe de intentar otra vez hacerlo en verso, porque no parece V. el mismo.

Andrés ALONSO Y MERCHÁN.



# SECCION DE ANUNCIOS

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: **25.530.000**

Primas recaudadas en 1905: **12.902.000**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.**

# FORNOS

Antigua casa de comidas "LA SEGOVIANA,"

DE

**Lorenzo Vallés**

Calle de Reoyo, núm. 15.—SEGOVIA

El dueño de esta antigua y acreditada casa de comidas, establecida en la calle de Reoyo, núm. 9, (hoy casa nueva de don Felipe Ochoa), pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que queda establecida en la misma y á la cual titulará en lo sucesivo **For-nos**.

Agradecido siempre al inusitado favor que ha merecido de sus amigos, no ha vacilado en dotar su nueva casa de cuantos elementos requieren establecimientos de esta clase, y en sus extensos y bien distribuidos locales, tiene dos amplios comedores, independientes, y hermosas habitaciones de hospedaje que seguramente serán del agrado de cuantas personas se dignen honrar esta casa.

El arte culinario, al que prestaré mi mayor atención por ser éste del mayor interés en establecimientos de esta índole, seguramente satisfará á las personas de gusto más delicado, y abrigo la esperanza de que los grandes sacrificios que he hecho para realizar mi propósito y dotar mi nuevo establecimiento de las mayores comodidades y agradable estancia, serán recompensados por el público, que tendrá ocasión de penetrarse de las reformas en él establecidas, así como de la equidad en los precios y del esmerado y puntual servicio que ha de tener.

**Lorenzo Vallés**

Calle de Reoyo, núm. 15.—SEGOVIA

NOTA. Para tranquilidad y satisfacción de los señores forasteros, esta casa cuenta con una buena y capaz caballeriza, donde podrán tener bien custodiados sus ganados, que serán cuidados con esmero, sin que tengan sus dueños que ocuparse de ellos para nada.

**EFICACIA y ACCION RAPIDA**

**VINO DE PEPTONA**  
de **CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los **Anémicos**, los **Convalescentes**, los **Tísicos**, los **Anzianos** y á toda persona desgana-da, á la que repugnan los alimentos ó no puede sopor-tarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**MORRHUOL CHAPOTEAUT**



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnan-cia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á **Cinco gramos de Aceite** cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. **PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.**

## ¡A calzarse barato!

Han llegado, procedentes de los principales centros fabriles, 50.000 pares de alpargatas de las mejores marcas, que las encontrarán en in-mejorables condiciones en la gran **Alpargatería y Cordelería**

DE **Baltasar Giménez**

**6, Isabel la Católica, 6.**

Pidan ustedes alpargatas tipo boer, japonesas, andaluzas y alpinistas, por ser clases inmejorables, hechas ex-clusivamente para esta casa.

En botas y zapatos de gamuza, imper-ial y piqué, hay grandes surtidos á precios baratísimos.

**¡NO CONFUNDIRSE!**

Este establecimiento está frente á la Camisería de D. Isaac Serrano, **6, Isabel la Católica, 6**

Sombrerería y Zapatería

DE **CLAUDIO MORENO,**

**Plaza del Corpus, 10**

Grandes surtidos en sombreros [y gorras de todas clases y precios

**EFFECTOS PARA MILITARES**

Completo surtido en las dife-rentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más co-rriente y económico.

**Todo á precios muy convenientes**

**Gran Bazar Brun**

**Cuartel Nuevo, 10**

**LA GRANJA**

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfume-ria, Objetos de escritorio y cojillón, Crista-lería y caprichos con vistas y recuerdo, Va-sos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niños y otras mil cosas.

**SALÓN DE ACTUALIDADES**

La Gallina de los huevos de oro, Báscula, Veranda Agencia de Matrimonios, Prueba de fuerza. Tom en su cabaña, Stereoscopio, Caja de música, Buena Ventura, Piano.

**Entrada libre**

**JARABE FENICADO DE VIAL**

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de efica-cia segura en las **Tosés, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippes, Ron-quera, Influenza.**

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## ¡Revolución!

La Moderna

**38, Plaza Mayor, 38**

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adorno-s, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comedor), 6 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd. Objetos para regalos, de las mejores fá-bricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita **«LA MODERNA»** y os convence-reis.

**38, Plaza Mayor, 38**

SEGOVIA

**Al escudo de Cataluña**

**53, Montera, 53,**

MADRID

Almacén de géneros de punto, ta-lleres de camisería, única casa en Es-paña en jerseys y medias para ciclistas.

Se toman encargos especiales con 15 días de anticipación.

Fundada 1782.  
Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de **Brandreth**.

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Amolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Tál del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Ailcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAÉN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros

El día 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

**Manantial de San José**

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y un caudal de agua 273,024 litros en dichas 24 ho-ras y con grandes elementos radioacti-vos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfer-medades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardiacas, in-fartos pulmonales, enfisemas, bronquiectá-sias, predisposición tuberculosa ó túberec-u-losis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

**Manantial de «La Salud»**

De efectos segurísimos en las enferme-dades del aparato digestivo y urina-rio.

Curan admirablemente las dispepsias gas-tralgias, úlceras del estómago ó del duo-deno, catarros intestinales, infartos hepá-ticos y esplénicos, arcillas renales, ane-mias, linfatismo, diabetes sacarina, etcótera, etc. etc.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

**CLIMATOTERAPIA**

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires de N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la actitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquél clima tónico y del del que proceden que tanto atreva el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temperaturas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Ma-drid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchoas.—Orrozo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comor, ó vivir independientes.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El **Lacto-Fosfato de cal** contenido en el **Vino y Jarabe de DUSART** es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños **raquíticos**, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los **adolescentes** decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres **embarazadas** que recurren al **Vino ó Jarabe de DUSART** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El **Lacto-Fosfato de cal** dado á las nodrizas enriquece su leche, conserva y cura á los niños de la **Diarrea verde** y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **dentición** se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee un ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La **Cerevisina** da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La **Cerevisina** se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La **Cerevisina** no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos ó los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.